



Nomos

# Unabdingbarkeit direktdemokratischer Partizipation? Das Jahrbuch für direkte Demokratie 2020 enthält verschiedene Perspektiven auf direkte Demokratie.



## Jahrbuch für direkte Demokratie 2020

Herausgegeben von Prof. Dr. Nadja Braun Binder, MBA,  
Prof. Dr. Dr. h.c. Lars P. Feld, Prof. Dr. Peter M. Huber,  
Prof. Dr. Klaus Poier und Prof. Dr. Fabian Wittreck

2021, 311 S., brosch., 88,- €

ISBN 978-3-8487-8499-8

(Jahrbuch für direkte Demokratie)

[www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-8499-8](http://www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-8499-8)

Band 10 des Jahrbuchs für direkte Demokratie umfasst vier Abhandlungen. Diese befassen sich mit der direkten Demokratie aus kulturphilosophischer Sicht, mit der Beteiligung bei umweltrelevanten Vorhaben in Deutschland, mit den Entwicklungen der Europäischen Bürgerinitiative und mit der Transparenz in der Politikfinanzierung in der Schweiz. In zwei weiteren Beiträgen wird über die jüngsten Entwicklungen in der Schweiz und in Deutschland berichtet. Die Übersicht zur Rechtsprechung umfasst zentrale Entscheidungen zur direkten Demokratie. Zwei Dokumentationen,

ein Verzeichnis neuer Literatur sowie eine Rezension runden das Jahrbuch ab.

### Mit Beiträgen von

Prof. Dr. Odile Ammann; Prof. Dr. Nadja Braun Binder, MBA;  
Prof. Dr. Dr. h.c. Lars P. Feld; Prof. Dr. Peter M. Huber; Prof. Dr. Matthias Knauff; Eliane Kunz; Liliane Obrecht; Prof. Dr. Arne Pautsch; Prof. Dr. Klaus Poier; Dipl.-Pol. Frank Rehmet; Prof. Dr. Andreas Urs Sommer; Prof. Dr. Axel Tschentscher; Prof. Dr. Daniela Winkler und Prof. Dr. Fabian Wittreck.

Bestell-Hotline +49 7221 2104-37 | Online [www.nomos-shop.de](http://www.nomos-shop.de)  
E-Mail [bestellung@nomos.de](mailto:bestellung@nomos.de) | Fax +49 7221 2104-43 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-45 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](http://nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).

Nomos Verlagsgesellschaft  
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | [www.nomos.de](http://www.nomos.de)

 Nomos  
eLibrary



Nomos

# The Inevitability of Direct Democratic Participation? The Yearbook for Direct Democracy 2020 Contains a Variety of Perspectives on Direct Democracy.



## Jahrbuch für direkte Demokratie 2020

Edited by Prof. Dr. Nadja Braun Binder, MBA,  
Prof. Dr. Dr. h.c. Lars P. Feld, Prof. Dr. Peter M. Huber,  
Prof. Dr. Klaus Poier and Prof. Dr. Fabian Wittreck

2021, 311 pp., pb., € 88.00

ISBN 978-3-8487-8499-8

(Jahrbuch für direkte Demokratie)

in German

[www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-8499-8](http://www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-8499-8)

Volume 10 of the Yearbook for Direct Democracy comprises four essays. They deal with direct democracy from a cultural-philosophical perspective, with participation in environmentally relevant projects in Germany, with developments in the European Citizens' Initiative, and with transparency in political financing in Switzerland. Two further contributions report on recent developments in Switzerland and Germany. The overview of case law covers key decisions on direct democracy. Two documentations, a list of new literature and a review make the yearbook complete.

## With contributions by

Prof. Dr. Odile Ammann; Prof. Dr. Nadja Braun Binder, MBA;  
Prof. Dr. Dr. h.c. Lars P. Feld; Prof. Dr. Peter M. Huber; Prof. Dr. Matthias Knauff; Eliane Kunz; Liliane Obrecht; Prof. Dr. Arne Pautsch; Prof. Dr. Klaus Poier; Dipl.-Pol. Frank Rehmet; Prof. Dr. Andreas Urs Sommer; Prof. Dr. Axel Tschentscher; Prof. Dr. Daniela Winkler and Prof. Dr. Fabian Wittreck.

Hotline for your order +49 7221 2104-37 | Online [www.nomos-shop.de](http://www.nomos-shop.de)  
E-Mail [orders@nomos.de](mailto:orders@nomos.de) | Fax +49 7221 2104-43 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburgstr. 67A, 86720 Nördlingen, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](mailto:nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).

Nomos Verlagsgesellschaft  
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | [www.nomos.de](http://www.nomos.de)

 Nomos  
eLibrary